



## CURSOS DE VERANO 2013 // UNIVERSIDAD DE CANTABRIA

XXIX  
EDICIÓN

LAREDO

### «Una buena coordinación es lo que marca la diferencia en las urgencias»

ALERTA / LAREDO

El enfermero experto en urgencias y emergencias del 061 Alfredo Quintana Gutiérrez dijo ayer que «una buena coordinación entre equipos es lo que marca al final la diferencia», durante su ponencia sobre la atención pre-hospitalaria al paciente grave dentro del Curso de Verano de la Universidad de Cantabria (UC) 'Atención inicial al niño y adulto en situaciones críticas: pautas y técnicas de actuación en enfermería' que se ha llevado a cabo durante toda esta semana en Laredo bajo la dirección de M<sup>a</sup> Inmaculada Torrijos Rodríguez.

«Existe un protocolo y cada uno tiene su función», aseguró Quintana

Gutiérrez, «pero lo que se necesita es una muy buena coordinación entre los diferentes agentes; desde el cuerpo sanitario, hasta las fuerzas de seguridad o los bomberos, para cumplir el único objetivo final que es asegurarse de que el paciente se reincorpora a su vida cotidiana en las mejores condiciones posibles».

Quintana Gutiérrez explicó que cuando un profesional improvisa es porque «está nervioso, no sabe qué hacer o cómo actuar». Para ello, a pesar de que los enfermeros españoles están «muy bien preparados» para la atención integral del paciente, «la atención pre-hospitalaria debería formar parte de una especialidad dentro de los conocimientos de



Alfredo Quintana Gutiérrez. / ALERTA

enfermería, aparte de, por ejemplo, la formación en urgencias cardiológicas, el soporte vital en avanzado en traumatología o el soporte vital en pediatría que ya existe», manifestó Quintana Gutiérrez.

En cuanto al tratamiento médico a los menores, la directora del curso, M<sup>a</sup> Inmaculada Torrijos Rodríguez, enfermera especialista en Enfermería Pediátrica de Cuidados

Intensivos del Hospital Universitario 'Marqués de Valdecilla', aseguró que la comunicación es fundamental entre el enfermero, el niño y su familia. «A veces, incluso, nos demandan más atención los padres que el paciente porque pasan por situaciones de mucha angustia».

«Un niño no es un adulto en pequeño», apostilló Quintana Gutiérrez.